

moi-même j'assisterai à toutes les séances de cette convention voulant rendre par là un nouveau témoignage de l'intérêt sincère que je porte à tout ce qui est de nature à activer le progrès de l'agriculture et du défrichement.

Des arrangements pris avec l'Intercolonial permettront à tous ceux qui iront à cette convention de faire le voyage aller et retour pour le prix d'un simple billet de passage de première classe.

*Assassinat du Président Carnot.*—Sadi Carnot, président de la République Française, a été traîtreusement assassiné dimanche soir, à Lyon, par un Italien du nom de Santo.

Voici les justes réflexions que fait notre confrère du *Courrier du Canada* sur ce tragique événement :

« Quelle catastrophe ! Un chef de peuple frappé en pleine ovation, au milieu de grandes fêtes officielles, et mourant sous les coups d'un obscur assassin : ce tragique événement jette partout la consternation et la stupeur.

On a fait beaucoup de conjectures sur les mobiles de l'assassinat. On parle de triple alliance. Nous voyons là plutôt la main de l'anarchisme international. Ce sont les ennemis de tout ordre social qui ont voulu mettre en pratique le mot fameux de César : frappez à la tête.

Cette mort dramatique du chef de la nation française comporte de graves leçons.

Une des plus frappantes est celle-ci. Les gouvernants en France n'ont cessé, depuis vingt ans, de tracasser l'Eglise et ses ministres. M. Carnot lui-même signait dernièrement un décret présenté par ses aviseurs, pour supprimer le traitement de Mgr Couillé, archevêque de Lyon, et le mettre en accusation devant le Conseil d'Etat. Et quelques semaines plus tard, c'est précisément à Lyon que l'infortuné président vient de succomber sous le fer d'un meurtrier, et c'est l'archevêque persécuté qui vient prodiguer au représentant du pouvoir qui l'a frappé, les consolations suprêmes.

Que de considérations de l'ordre le plus élevé se dégagent de ce rapprochement de faits !

*Lauréats et bacheliers.* — Dans les dernières épreuves du baccalauréat, nos jeunes collégiens de Sainte-Anne ont remporté encore un beau succès.

Les lauréats en Rhétorique sont MM. Euclide Bélanger et Salluste Bélanger. Au grade de bachelier, MM. Joseph Gosselin, François Miville, Eugène Dionne, Joseph Gagnon, François Dufour, Richard LaRue.

Les lauréats en Philosophie sont MM. Georges Michaud et Nazaire Caron. Au grade de bachelier, MM. Joseph Gignac et Wenceslas Lévesque.

Nos plus sincères félicitations

— M. Casimir Périer, ex-président de la Chambre des députés, a été élu président de la République Française. Cette élection a été faite par les députés comme l'exige la constitution dans les cas de ce genre.

— Les nouvelles de la récolte en général que nous avons reçues sont des plus satisfaisantes.

Le foin et le trèfle sont à pleine clôture. L'avoine, le blé, les pommes de terre, le blé-d'Inde tout est magnifique et promet l'abondance pour l'automne.

## CAUSERIE AGRICOLE

### Choix des plantes porte-graines

Nombre de cultivateurs ont pour habitude de récolter eux-mêmes non-seulement les grains de semence pour la grande culture, mais aussi pour le jardinage. Cependant il arrive trop souvent que l'on ne donne pas assez de soins de culture à ces productions les plus précieuses, car de leur bonne ou mauvaise qualité dépend l'avenir des récoltes, en rendement et en qualité. A part cela, le manque de soins dans la culture des grains destinés à la semence occasionne une prompte dégénération que le cultivateur n'attribue pas toujours à sa véritable cause.

Les plantes destinées à la reproduction de graines pour semence exigent des soins constants, car ces plantes doivent réunir toutes les qualités qui constituent leur mérite ; aussi doivent-elles avoir pris l'accroissement et la perfection qu'elles sont susceptibles d'atteindre, tant par leur précocité que par leur production.

Pour ce qui est des légumes, par exemple, le chou pommé doit avoir produit une tête entièrement aplatie au sommet : ses feuilles formant un peu la coquille, appliquées les unes sur les autres, devront être lisses et non crispées ; la tige peu élevée doit être forte, en proportion de la grosseur de la pomme de chou. Le chou précoce d'York doit avoir une petite tête, ferme, un peu pointue, sur une tige très basse. Il en est ainsi des variétés de pommes de terre qui ont une forme et une couleur qu'elles conservent, tant que la pomme de terre n'a pas dégénéré.

Parmi les carottes ordinaires, il en est qui peuvent être avantageusement conservées pour la graine. L'espèce hâtive, pour être franche, doit avoir la racine courte ; les carottes à végétation vigoureuse et précoce doivent être recherchées comme porte-graines.

Ce n'est pas assez de choisir pour porte-graines les plantes les plus belles et les plus franches, toutes les espèces susceptibles d'être transplantées comme porte-graines doivent l'être dans un terrain convenable à leur espèce, et les plants suffisamment espa-